



MÂCON | CLUNY | MÂCONNAIS NORD | MÂCONNAIS SUD



Search...

ACCUEIL | VIE LOCALE | ECONOMIE | SPORTS | CULTURE | ETAT CIVIL | FAITS DIVERS | POLITIQUE | UTILE | VIDEOS

Vie Locale ▼

Vous êtes ici : [Accueil](#) ▶ [Vie Locale](#) ▶ [MÂCONNAIS](#) ▶ [Mâconnais sud](#) ▶ CHASSELAS - Nuit des étoiles : Cap sur Jupiter, Saturne, Véga, Andromède, l'ISS...

CHASSELAS - Nuit des étoiles : Cap sur Jupiter, Saturne, Véga, Andromède, l'ISS...

Publication : samedi 29 juillet 2017 17:37



AstroSaône*, la commune de Chasselas et Villages en vie s'étaient donné le mot pour offrir au grand public une nuit de rêve dans le cadre des Nuits des étoiles, manifestation nationale proposée chaque année depuis 1991 par l'Association astronomique de France.

Pour l'occasion, les membres du club, tous bénévoles, arrivés sur la place du bourg bien avant les premiers spectateurs, avaient installé sept puissants télescopes et un écran en cas de trop épaisse couverture nuageuse. Afin d'optimiser la vision nocturne des objets célestes, le village s'est passé d'éclairage public cette nuit-là. Cerise sur le gâteau : une météo favorable, un ciel vierge de tout nuage. Les meilleures conditions étaient réunies pour faire de cette première Nuit des étoiles 2017 une vraie fête interstellaire grandeur nature.



L'ACTU EN VEDETTE

**SAÔNE-ET-LOIRE : Le départ
première destination touristique
région Bourgogne-Franche-C**

Enfants, adultes, simples curieux ou passionnés, profanes ou initiés, plus d'une centaine de participants étaient au rendez-vous. Ils ont pu observer « de près » grâce aux télescopes les cratères de la Lune en son premier croissant (avant qu'elle ne se couche pour faire place à l'obscurité totale) ; Jupiter et trois de ses plus grosses lunes (Io, Europe, Ganymède) ; Saturne et ses anneaux ; la galaxie d'Andromède située à 2,5 millions d'années-lumière*, baptisée moins poétiquement M31, corps céleste le plus lointain visible à l'œil nu... et bien d'autres merveilles. Sans oublier les deux passages de la Station spatiale internationale (ISS, International Space Station), résidence secondaire pendant six mois (du 20 novembre 2016 au 2 juin 2017) de l'astronaute français Thomas Pesquet, et, pour les veiller-tard, un superbe flash iridium*** visible pendant seulement quelques secondes à minuit passé.

Ceux qui n'avaient pas l'œil collé à l'oculaire d'un télescope se sont baladés à travers les constellations avec les conteurs d'AstroSaône, faisant connaissance avec le Cygne, l'Aigle, la Lyre, Hercule, Persée, les signes du Zodiaque qui sont au nombre de treize et non de douze, car il faut ajouter le Serpenteaire, dit encore Ophiuchus, nous apprend-on...

Pour prolonger ce moment magique, une carte des Nuits des étoiles a été distribuée gracieusement afin que chacun puisse à sa guise voyager dans le ciel des nuits d'été, à la rencontre d'Altaïr, d'Aldébaran, de Vénus ou de Véga. Tout en gardant toujours en mémoire que, malgré les apparences, c'est la Terre qui tourne, et non la voûte céleste.

** AstroSaône est une association à but non lucratif qui a pour objectif « la promotion de l'astronomie dans le Mâconnais-Val de Saône, la priorité étant donnée en toute circonstance à l'observation de la voûte céleste ». Le groupe participe à des événements tels que les Nuits des étoiles et se donne « les moyens pédagogiques nécessaires pour populariser l'astronomie auprès de toutes les couches de la population ». « La sensibilisation des élus et décideurs au problème de la pollution lumineuse est également une des missions d'AstroSaône. » L'association a une page Facebook et un site web : www.astrosaone.fr*

*** 1 année-lumière = 9 461 milliards de kilomètres*

**** Flash iridium : phénomène lumineux produit par la réflexion du Soleil sur les surfaces réfléchissantes d'un satellite iridium.*

R.A.





Vendez votre Or
haut cours de la

NOUVEAU A M

ACHAT O
ARGENT
BIJOUX



Comptoir Univers
42 rue Tour
71000 Mâ
03 85 38 8

FOCUS ECONOMIE



SALON DES ENTREPRENEURS Pays Sud Bourgogne, CCI 71 entreprises main dans la main accompagner les créateurs

« Vous ne serez plus jamais seul » message que font passer la Mâcon Beaujolais Agglomération, le Pays Bourgogne, la Chambre de commerce d'industrie de Saône-et-Loire, et l'



ENTREPRISE HIGH TECH : Ki reçoit le Grand Prix de l'Innov s'envole à la foire de Paris

La table Kineti était sur scène avec Macron !...



Contacter macor

La rédaction

Rodolphe Bretin - 06 98

Cristian Todéa - 06 74

Delphine Noelke - 07 81

maconinfosrb@gmail.com

La régie pub

Frédéric Chalot - 06 43

macon.infos@gmail.com

FOCUS SPORT



CLIN D'OEIL : Gaël et Yvan dé



football freestyle en Mâconna



SPORT BOULES : Belles performances Mâconnais aux France à Char

ETAT CIVIL

CARNET BLANC : Adelina et [nom] pour la vie

CARNET BLANC : Camille et [nom] sont dit "oui"

CARNET BLEU : Bienvenue à [nom]

CARNET BLANC : Stéphanie et [nom] la vie

CARNET ROSE : Les naissances du 15 et 21 juillet à la maternité d

**CARNET BLEU : Les naissanc
15 et 21 juillet à la maternité d**



**ETE FRAPPE : L'esplanade Lamartine a
vibré aux rythmes latino grâce à Yuri
Buenaventura**

**CHASSELAS - Nuit des étoiles : Cap sur
Jupiter, Saturne, Véga, Andromède,
l'ISS...**